

## COSAM de Quellón avanza hacia su puesta en marcha

**Con la entrega de la tercera etapa de la obra de habilitación del Centro Comunitario de Salud Mental (COSAM) de Quellón, el Servicio de Salud Chiloé dio un paso decisivo hacia la puesta en funcionamiento del primer COSAM de la provincia, una iniciativa estratégica destinada a fortalecer la red de atención en salud mental de la comunidad.**



de estas características en el territorio y responde a una necesidad histórica de la comuna. Permitirá una atención continua, oportuna, con enfoque comunitario, culturalmente pertinente y basada en derechos".

El COSAM será un espacio de atención integral en salud mental, que brindará prestaciones clínicas individuales, familiares y grupales; abordaje de situaciones de violencia intrafamiliar, además de acciones de prevención, promoción y educación comunitaria. El acceso será exclusivamente mediante derivación desde CESFAM o consultorios, y requerirá estar inscrito en el sistema público de salud.

**L**a entrega de esta última etapa fue realizada al Subdepartamento de Recursos Físicos y al Subdepartamento de Salud Mental del Servicio de Salud Chiloé, marcando el ingreso del proyecto a su fase final, con la incorporación de la documentación necesaria para la autorización sanitaria, proceso que actualmente se encuentra en desarrollo y con la mayor parte de los antecedentes ya recopilados.

Este nuevo dispositivo permitirá mejorar significativamente la accesibilidad, oportunidad y continuidad de la atención especializada en salud mental, con un enfoque integral, comunitario y centrado en las personas, respondiendo a una necesidad largamente sentida por la comunidad de Quellón.

La obra, según lo explicó el jefe del subdepartamento de salud mental, David Ortega, contempló tres etapas de ejecución: "La primera consideró el desplazamiento de la actual REAS del Hospital de Quellón para liberar el espacio requerido. En la segunda etapa se ejecutaron las fundaciones y la reubicación de dos módulos mediante grúa, mientras que la tercera correspondió a la habilitación de los espacios y su equipamiento, que darán vida al nuevo COSAM".

El proyecto de habilitación en sus 3 etapas fue gestionado

mediante licitación pública, con una inversión de 254.878.900 millones. El COSAM de Quellón funcionará en las antiguas dependencias del Consultorio Adosado de Especialidades del Hospital de Quellón, donde se realizan las atenciones especializadas a personas derivadas desde la atención primaria de salud, usuarias del sistema público (FONASA y PRAIS).

Cabe destacar que ya se encuentra contratado el equipo directivo y parte del equipo clínico, compuesto por Jaime Candia, psicólogo y director de COSAM, Camila Arenas, enfermera y subdirectora clínica-comunitaria; Jocelyn Bazán, encargada de administración y finanzas; Carlos Soto, Químico Farmacéutico; Camila Belquen, psicopedagoga; Daniel Vásquez, psiquiatra de adultos, quienes iniciarán formalmente sus funciones en las nuevas dependencias una vez otorgada la autorización sanitaria, asegurando una puesta en marcha oportuna y con equipos preparados para responder a las necesidades del territorio.

El jefe del Subdepartamento de Salud Mental del Servicio de Salud Chiloé, David Ortega, destacó la relevancia de este avance: "La habilitación del COSAM de Quellón marca un antes y un después en la red temática de salud mental en Chiloé. Es el primer centro

